



México D.F., a 16 de diciembre de 2008.

Diputado César Duarte Jáquez.
Presidente de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los medios de
comunicación en el Palacio Legislativo
de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cuáles son las expectativas legislativas del próximo año?

RESPUESTA.- El próximo año, es un año que estamos muy claros de la difícil situación económica que se ve venir, que la Cámara de Diputados esté a la expectativa real de la sociedad y que podamos combatir con ello el tema tan delicado económico y también temas que vienen de manera conjunta.

Porque el de inseguridad es un tema en el que realmente estamos preocupados; México está angustiado, hay una angustia generalizada en la sociedad por la falta de resultados en el combate a la inseguridad.

La inseguridad se ha apropiado de las calles del país y es un tema en el que debemos de tener mucha mayor fortaleza para combatir la impunidad y la inseguridad.

Las reformas establecidas en la Cámara, esperemos entren en vigencia de inmediato, así como el presupuesto que tuvo un crecimiento muy importante, no por oficio podrán combatir el riesgo que hoy viven las familias mexicanas.

Los secuestros, la extorsión, los asesinatos, los enfrentamientos son temas que debemos asumir en un 2009 que debe llevar a resultados, debe llevar con toda seriedad y responsabilidad a las instituciones del país a responder.

Y con ello, hemos sentido que la presencia del Ejército mexicano es la única fuerza que realmente genera condiciones en las regiones del país, que alienta y cambia el ánimo de inseguridad que existe cuando los operativos llegan.

Es fundamental fortalecer las herramientas con las reformas que se han dado, pero que en esa transición, en ese camino de reconvertir las instituciones de seguridad del país en la aplicación de las reformas debe hacerse con una presencia intensiva y fuerte del Ejército mexicano.

Primero, en materia de inteligencia, para prever hechos y movimientos de las células organizadas del crimen que siguen afectando regiones del país y también, con ello, fortalecer a las distintas instituciones de seguridad en su reconversión, en su fortalecimiento, en su depuración, que tiene que darse con una gran rapidez, pero también con una gran pulcritud y que los tres órdenes de gobierno sean efectivos.

Porque ante esa angustia que vive el pueblo de México en materia de inseguridad, debemos de tomar esas acciones; el Legislativo ha hecho lo propio, pero también debemos estar abiertos a tener decisiones que puedan surgir, en la necesidad, por lo que se ha agravado en algunas regiones del país este tema, en la necesidad debe de estar atento el Poder Legislativo a tomar decisiones mayores a las que hoy se han tomado.

PREGUNTA.- ¿(Inaudible) de la que habla se refleja en el informe del doctor Soberanes?

RESPUESTA.- El informe de la Comisión Nacional de Derechos Humanos es una fotografía de la visión de la Comisión, pero los legisladores tenemos un pulso directo con nuestra sociedad.

Yo hago un llamado a mis compañeros legisladores, hoy que están en sus estados, en sus distritos, que el comentario de la sociedad ése es; yo estoy llegando en este momento de Chihuahua y percibo con claridad el reclamo de la sociedad, el reclamo de nuestros vecinos, de los habitantes que representamos, en la urgente necesidad de tomar acciones que combatamos, de frente, a la inseguridad y a la impunidad que ha venido generando un ambiente en el país de angustia y desesperación de muchas regiones.

PREGUNTA.- Diputado, por lo menos en el periodo que lleva Calderón ya se ha preguntado si ya está rebasado, que si hace falta cambiar de estrategia, que si hay que cambiar a los mandos de los cuerpos policiacos y no pasa nada.

RESPUESTA.- Las reformas están dadas y creemos que con su aplicación tendremos oportunidad de empezar a generar resultados positivos, pero es momento de fajarnos con mayor energía y tomar decisiones en los niveles de gobierno suficientes para que tenga efectos que la sociedad quiere percibir y quiere que regrese la tranquilidad a sus regiones, a sus hogares.

PREGUNTA.- Diputado, pero el presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos señala que el Ejército no tendría que hacer esas funciones de vigilancia judicial, en su informe señala que ha ido incrementándose, como se ha podido (inaudible) la delincuencia organizada ¿no estaría de acuerdo con él, de que tendrían que regresar a los cuarteles?

RESPUESTA.- A mí lo que me parece es que hay que priorizar primero qué es lo que queremos para el país; si queremos la tranquilidad o si queremos que se desborde ya realmente la anarquía en el país.

Si reconocemos que el Ejército es la institución que está poniendo orden en distintas partes del país, me parece ilógico que se plantee la salida del Ejército de las calles.

Hay que acondicionar el marco jurídico, hay que fortalecer, sin duda, las garantías individuales, hay que establecer la defensa de los derechos humanos; pero los derechos humanos no pueden ser de ninguna manera la coraza que fortalezca la impunidad.

Ese es un hecho que ha venido sucediendo y que tenemos que señalar con toda rigidez.

PREGUNTA.- Diputado, hoy el senador Tamborrel, del PAN, decía que los legisladores no tendrán madre si no hacen nada para detener la inseguridad, ¿usted comparte esta afirmación del senador del PAN, al recibir a la familia de Silvia Vargas?

RESPUESTA.- Me parece que esa expresión es una expresión hecha precisamente por el señor Vargas; el señor Martí y el señor Vargas, pero hay muchos mexicanos que no son famosos, que hoy sus familias están lamentando la extorsión, el secuestro, el asesinato y el temor de la amenaza que permanentemente se está dando en distintas partes del país.

PREGUNTA.- ¿Qué opinión le merece el hecho de que el Gobierno maquille estas cifras de la violencia, el resultado de la violencia, con qué objetivo?

RESPUESTA.- Yo creo que el maquillaje no lo haría más tenue. La sociedad cuando sale a la calle lo siente.

Por experiencia quienes vivíamos en el resto del país pensábamos que llegar a la Ciudad de México era la inseguridad, hoy al llegar a la Ciudad de México nos sentimos más seguros que en otras partes del país y ése es un hecho que nos debe de llevar a reflexionar con toda claridad.

PREGUNTA.- ¿Es el recurso del avestruz el que aplica el Gobierno?

RESPUESTA.- No quiero calificar, ni descalificar porque lo que quiero es ser parte de la solución y no del problema.

Creo que la Cámara de Diputados ha aportado con responsabilidad respuestas y yo estoy convencido que el señor Presidente de la República está decidido a cumplir con su responsabilidad en ese sentido, y creo que el fin de año es un buen momento para hacer un corte de caja y tomar decisiones que nos lleven a iniciar un 2009 con una verdadera actitud que reforme el ánimo que hoy priva en los mexicanos.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, ¿en este corte de caja del que habla, es necesario replantear la estrategia de seguridad del Gobierno federal?

RESPUESTA.- Las mismas reformas, al ponerlas en ejecución, van a replantear por sí mismas de manera y de fondo, de manera muy clara y de fondo la estrategia de seguridad, porque ya plantean otros instrumentos, otras herramientas, otra legislación, otro presupuesto y otras responsabilidades a los órdenes de gobierno.

En ese sentido, yo creo que la estrategia tiene que afinarse y lo primero que se tiene que entender y asumir es que las estrategias no han dado resultados.

PREGUNTA.- Sin embargo, diputado, las reformas no se aplican inmediatamente, tienen un proceso largo para aplicarse.

RESPUESTA.- Las medidas emergentes que hoy requiere el país, hay un buen diagnóstico de ellas, yo estoy cierto que las instituciones del país tienen el diagnóstico requerido y lo que requerimos hacer todos los demás es poner de nuestra parte.

La autoridad tiene mucha responsabilidad en actuar y también la sociedad de denunciar, debemos de generar una nueva cultura de la denuncia.

El ciudadano denuncia al vecino que vio, que subió y bajó un arma larga de su vehículo; al vecino que tiene movimientos con carros que no usan placas y que traen vidrios oscuros y que todos

sabemos que en las ciudades, en algún lugar, los ciudadanos los ven.

Tenemos que armar una estrategia que realmente lleve de la denuncia y en una recepción de una denuncia con responsabilidad para que se pueda garantizar la seguridad del denunciante y con ello cultivar realmente un combate frontal a la delincuencia y a la impunidad.

PREGUNTA.- El jueves se reúne el gabinete económico del Presidente Calderón con la autoridad parlamentaria de ambas Cámaras, ¿qué les interesa de cara a ese 2009, en materia económica, para qué la reunión?

RESPUESTA.- Me parece que es un tema muy importante, un tema en que el fenómeno económico del mundo está presente, estamos escuchando anuncios diarios de cierres de empresas, sobre todo transnacionales, que impactan en el empleo de nuestro país.

Creo que en materia económica, la macroeconomía ha sido buena, creo que la Secretaría de Hacienda ha llevado una buena estrategia, pero no podemos descuidarnos ni un *ápice* en ese sentido.

Porque regresando al tema, el tema económico está íntimamente ligado al tema de seguridad, porque ahuyenta la inversión, porque desalienta el empleo, porque genera con ello pérdidas, porque no hay una verdadera evolución en el tema económico y no hay garantías, ni seguridad de nada.

PREGUNTA.- Acaba de presentar el Senado una iniciativa para que se vaya a periodo extraordinario de sesiones y legislar para pedirle a la Permanente en cuestión de seguridad lo que queda pendiente.

Y otra cosa, en materia de la pena de muerte, ¿cuál es su punto de vista?

RESPUESTA.- A mí me parece y el llamado que hago a los señores legisladores que en sus estados están en esta temporada, que en sus distritos naturalmente van a ver a sus electores, están presentes en sus casas, en sus colonias, que comparten las experiencias de sus vecinos, tengamos la atención de lo que está hoy reclamando la sociedad mexicana.

Tengamos la percepción clara y sobre todo la sensibilidad de asumirnos en ese reclamo justo y sobre todo de desesperación que, en muchas regiones, nos hacen los ciudadanos y atendamos al grado que se requiere.

No podemos, de ninguna manera, excluir la discusión de ningún tema, aquí en la Cámara de Diputados, mientras la gente no sienta que haya respuesta en acciones reales.

Porque podemos hacer las mejores leyes, si su aplicación no se da, es igual. Y aunque se diera la aplicación misma, si el ánimo y el ambiente de inseguridad permanece en el país, no habrá servido de nada, ni legislar, ni presupuestar mayores recursos.

Tenemos que calificar finalmente el resultado con el regreso de la seguridad a las calles del país.

PREGUNTA.- Volviendo al tema económico, la macroeconomía está rebasada totalmente (inaudible).

RESPUESTA.- Hasta el 20 de enero no tendremos nosotros posibilidad de reconocer realmente acciones o estrategias...

PREGUNTA.- Ya el crecimiento ya no existe...

RESPUESTA.- Así es.

PREGUNTA.- La inflación está rebasada, el dólar, la paridad cambiaría también, no existe y se sigue metiendo dólares al control del peso, o sea, ¿ante este panorama, se están tardando demasiado para tomar medidas?

RESPUESTA.- Yo creo que es fundamental que el desenvolvimiento de la crisis en el mundo se aquilate, los impactos en el país y las decisiones se hagan tomando en ese sentido.

Yo creo y estoy convencido de que ha habido una buena estrategia hasta hoy, pero tengamos cuidado porque se puede ir de las manos la economía del país.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- No, lo que yo estoy diciendo es que no nos descuidemos, busquemos con precisión atender, precisamente, lo que viene: la información que se tenga, los impactos en el mundo, cómo se esté previendo el vaivén de las economías, de las inversiones y los impactos que tendrá, los empleos que hoy se están cerrando en el país.

Muchas gracias.

---- o0o ----